

LA MAQUINITA

¿Quién no hizo su trabajo?

:::: Tuvieron 15 días de advertencia clara y pública, pero la inundación ocurrió. La pregunta de fondo



ESPECIAL

Ana Muñiz Neyra.

es: ¿quién no actuó? El 23 de mayo de 2025, **Ana Muñiz Neyra**, alcaldesa de San Mateo Atenco, alertó sobre el riesgo de una posible inundación y urgió al gobierno estatal a tomar medidas preventivas. Su llamado no fue ambiguo ni tardío. Sin embargo, las lluvias torrenciales del lunes dejaron un saldo de al menos 200 viviendas afectadas, lo que

convirtió a San Mateo Atenco en el municipio más golpeado del Estado de México por el fenómeno. La respuesta institucional, con personal de Conagua, Protección Civil estatal, la Secretaría de Seguridad y otras dependencias, llegó después del desastre, no antes. Eso sugiere una falta de acción oportuna y coordinada, ya sea por omisión del gobierno estatal, por lentitud en la implementación de medidas preventivas, o por una respuesta federal que no llegó a tiempo. Lo cierto es que las autoridades tuvieron 15 días para actuar.

Saldos de la elección

:::: La participación ciudadana en la Elección Judicial Local 2025 en el Estado de México dejó en evidencia el bajo interés de la población por este tipo de ejercicios.



ARTURO HERNÁNDEZ, EL UNIVERSAL

Flor Angeli Vieyra.

Aunque supera a la Consulta Popular de 2021, sigue por debajo de la Revocación de Mandato de 2022, lo que refleja una preocupante desconexión entre la ciudadanía y los procesos de renovación del Poder Judicial. A pesar de los esfuerzos institucionales, como el sistema "Conóceles" del IEEM, solo 69 mil personas, el 0.5

% del padrón electoral, consultaron la información de las candidaturas antes de votar. En contraste con la apatía general, destaca el trabajo de la Red de Mujeres Juzgadoras, Candidatas y Electas, que atendió 21 casos relacionados con violencia política de género durante el proceso. **Flor Angeli Vieyra Vázquez**, presidenta de la Comisión de Igualdad de Género y No Discriminación del IEEM, informó que 183 de las 186 aspirantes se incorporaron a esta red y participaron en talleres y capacitaciones para prevenir y denunciar este tipo de violencia.

Legisladores cumplidos

:::: El diputado **José Francisco Vázquez Rodríguez**, presidente de la Junta de Coordinación Política



ESPECIAL

José Francisco Vázquez.

de la 62 Legislatura mexicana, dio a conocer que, por primera vez, el Poder Legislativo del Estado de México cumplió al 100 por ciento con la presentación de declaraciones patrimoniales y de intereses a través del sistema Declaralegisnet. Este logro, destacó el legislador de Morena, es resultado del compromiso de dos mil 163 trabajadores y trabajadoras del Congreso local, y

representa un paso firme hacia la consolidación de una administración más transparente y sujeta al escrutinio ciudadano. **Vázquez Rodríguez** subrayó que este ejercicio no solo es una obligación legal, sino una herramienta clave para verificar la evolución patrimonial de quienes ocupan cargos públicos. El propio legislador reconoció que este cumplimiento debe marcar el inicio de una nueva etapa.